

世界経済の先行きが懸念されてい
る。ヨーロッパは通貨をユーロに統
一したものの、財政が個別であるこ
との矛盾が生じている。現在ギリシ
ヤがデフォルトの危機に陥っている
が、財政に格差がある限り参加国は
リスクを抱えることになるだろう。
アメリカはリーマン・ショックか
ら回復できず苦悩している。このア
メリカの現状が「日本化の危機」と
いった呼び方をされているように、
日本もバブル崩壊からなかなか立ち
上がりなかつたし、相変わらず低成
長に悩まされている。多くの途上国
経済も今は好調だが、輸出の減少を
通じて先進国経済の低迷がやがて波
及するのではないかと懸念されてい
る。世界恐慌の可能性を指摘する悲
観的なエコノミストもいる。

三菱総研理事長 小宮山宏
日本 フラティナ

「脱・飽和」モデル示すとき



つした悩みはない。テレビ、冷蔵庫、洗濯機と呼ばれ、その後クーラー、カーが新三種の神器となり約25年遅れて、韓長を謳歌し現在多くを経験している。バリセーションと連上国の成長スピード。おそらく21世紀末が人工物の飽和状態が満ち、一応のサービスも行き渡った社会を作り上げたとき、人はその先にどんな社会を望むのだろう。私はそれをプラチナ社会と定義している。アメリカは金融とITに解を求めるが、どうもそれだけではだめなようだ。美しい山や川や海に囲まれ、資源の枯渇や温暖化の心配がない。十分に雇用機会もある。これらは私たちが望む社会の必要条件だろう。その実現に向けてモノやサービスが必要になり、新たな需要と供給も生まれる。自然エネルギーのスマートシステム、高齢者も教師として参画するゼロエミッション（温室効果ガス排出ゼロ）の学校、オンラインマントの電動バス、品質にこだわる高付加価値化と生産性を重視した大規模自動化に二極化する農林業、といったよつなものである。

日本は課題先進国である。自らの課題を解決すれば世界にモデルを提供することになる。世界経済不況を脱する成長戦略は、日本がプラチナ社会へ向かうことである。